

du côté de la roche, et ils aperçurent alors distinctement la silhouette d'une femme qui se dessinait sur le ciel gris et nébuleux tout-à-fait au sommet du rocher.

—Il nous montre la dame en question, reprit Benoit stupéfait. Ah ça ! à qui diable en ont-ils ? Au fait, monsieur Albert, il me semble que cette dame se hâcarde bien là haut sur cette pointe, et à l'air de regarder le tournant de la rivière...

Albert était d'une pâleur livide et une sueur glacée roulait sur son front.

—Miséricorde ! qu'est-elle devenue ? s'écria le contrebandier.

Quelqu'un tomba dans la rivière avec un bruit sourd, et Albert poussa un cri déchirant. Au moment où l'étrangère se balançait au-dessus de l'abîme et semblait du regard en mesurer la profondeur, il avait reconnu Clotilde.

Au bruit de la chute, les deux hommes, sans échanger une parole, s'élançèrent vers le bord de l'eau. Comme nous l'avons dit, le rocher était situé à leur gauche, en amont de la rivière, de sorte que le courant, très rapide en cet endroit, devait entraîner de leur côté le corps de la malheureuse jeune fille. Cependant, à la place où elle s'était précipitée, au-dessous de la partie du rocher qui surplombait sur la rivière, l'eau était noire et dormante ; on eût dit qu'elle était absorbée par un gouffre profond qui, après l'avoir fait tourner un instant, finissait par la repousser avec violence un peu plus loin. Lorsque Albert et le contrebandier arrivèrent, l'eau s'était déjà refermée sur la victime et rien ne surnageait aussi loin que la vue pouvait s'étendre.

Albert, possédé par un morne désespoir, allait se précipiter dans le gouffre, à la recherche de Clotilde, lorsque le contrebandier le retint et lui dit à voix basse, comme s'il eût craint d'être entendu :

—Un moment ! un moment donc, mon garçon ! Elle est encore dans le dormant ; et si vous alliez la chercher là, il est presque sûr que vous y resteriez avec elle. Un peu de patience, elle va reparaitre tout-à-l'heure, et alors nous verrons ce qu'il y aura à faire.

Tous les deux restèrent immobiles, penchés sur le fleuve, examinant dans d'horribles angoisses sa surface mobile et ardoisée ; rien ne se montrait encore ; pas un bout de vêtement flottant à la surface, pas d'autres mouvements que celui des flots se ruant l'un sur l'autre à chaque bouffée du vent.

En ce moment, une main s'appuya sur l'épaule d'Albert, muet et attentif ; et une voix menaçante murmura près de son oreille :

—Il n'a pas même le courage de se dévouer pour une jeune fille qui va mourir à cause de lui !

Albert se retourna vivement et aperçut le chevalier de Clermont qui s'était approché sans qu'il l'eût entendu. A quelques pas en arrière était le capitaine, tenant par la bride les deux chevaux couverts de sueur et d'écume. Albert regarda le chevalier avec une expression de grandeur et de fierté :

—C'est pour moi qu'elle meurt, dites-vous, répondit-il d'une voix ferme. Je n'avais pas besoin d'apprendre cela, monsieur, pour être résolu à mourir du moins avec elle !

Et en même temps, avant qu'on eût pu prévoir son action, il se débarrassa par un effort vigoureux des étreintes du contrebandier, et, se jetant à la nage, il se dirigea vers le gouffre où avait disparu Clotilde.

Benoit Remy fit un geste de colère et fut sur le point de frapper le chevalier, qui avait ainsi excité la générosité du jeune Latouche.

—Que le diable vous emporte, vous ! dit-il rudement. Croyez-vous qu'il n'y avait pas déjà assez d'ouvrage comme ça ? Comment voulez-vous que j'en sauve deux maintenant ?

—Aide-moi à sauver ma fille, dit le chevalier d'un ton suppliant, et toute ma fortune est à toi.

—Allez vous promener avec votre fortune ! Tenez-vous tranquille, au contraire, c'est tout ce qu'on vous demande.

En parlant ainsi, il avait les yeux fixés sur la rivière dont il semblait scruter chaque ondulation avec une attention minutieuse. Albert avait déjà disparu, attiré par le mouvement des eaux dans le gouffre qui s'était formé au pied du rocher, mais à une vingtaine de pieds plus bas, le regard perçant du contrebandier distinguait à la surface de l'eau quelque chose que le courant entraînait rapidement.

—C'est cela ! murmura Benoit Remy.

Et, sans autres préparatifs que de jeter en l'air par un mouvement brusque ses gros souliers ferrés qui se détachèrent d'eux-mêmes, il se précipita à son tour dans ce terrible fleuve, qui avait déjà englouti deux victimes.

Le chevalier se mettait on devin de le suivre quand le commandant l'arrêta en lui disant :

—Assez comme cela, monsieur ; vous ne savez pas nager, non plus que moi. Notre devoir ici est de ne pas augmenter l'embarras de ceux qui peuvent se dévouer utilement.

—Mais...

—Mais il est absurde, monsieur, de vouloir risquer gratuitement sa vie, au risque de compromettre celle des autres ; vous n'irez pas. Ainsi, croyez-moi, soyez calme et attendez.

M. de Clermont sentait trop la justesse des observations du capitaine pour insister davantage sur un dévouement non seulement inutile, mais nuisible. Tous les deux, dans une anxiété mortelle, se retournèrent du côté de la rivière.